

JUNTA DE VIGILANCIA DE LA PRIMERA SECCIÓN RÍO ACONCAGUA

INFORMANDO SOBRE LA GRAVE SEQUÍA DEL VALLE DEL ACONCAGUA

Junta de Vigilancia insiste en la importancia de un embalse de cabecera en prensa nacional y regional



El Presidente de la Junta fue entrevistado en VTV2, donde explicó la gravedad de la Sequía en la zona y en toda la V región, enfatizando que urgen obras de infraestructura, donde un embalse de cabecera es fundamental y prioritario.

Para ver la entrevista completa, [ingresa acá](#)

Alertan que Región de Valparaíso está en riesgo de quedar sin agua potable

• Hasta febrero el embalse Los Aconcagua, que sirve de reserva, estaba en su mínima capacidad.

• El nivel de inversión se hechas para mantener el abastecimiento y falta campaña ciudadana.

Emergencia agrícola en 77 comunas

En un reportaje del diario La Tercera, Javier Crasemann manifestó que "Para pasar el verano en el gran Valparaíso se requieren de 20 mill-m3 y hasta hace unas semana quedaban casi 4 mill-m3. A eso hay que considerar que los últimos 3 mill-m3 nunca se sacan, porque es el concho que queda, y descontando eso, el remanente no alcanza para después del 31 de marzo".

Para leer la nota completa sobre los embalses, [ingresa acá](#)

Autoridades sospechan que proyecto "Puntilla del Viento" será desechado como alternativa de embalse cabecera

En una entrevista en el periódico El Observador, el presidente de la Junta de Vigilancia manifestó su preocupación ante la compleja situación hídrica que afecta a los agricultores y a la comunidad en general. Afirmó que la solución definitiva es contar con un embalse de cabecera y no con embalses laterales, como se estaría analizando, ya que el primer tipo de obra de acumulación permite regular el caudal del río, para aprovecharlo de mejor forma, mientras el segundo tipo depende del caudal para llenarse.

AVANCES Y LOGROS

Se informa que...

La Comisión Nacional de Riego, a través de su coordinador de la V región, Juan Alfredo Cabrera, informó de los concursos a los que se puede postular, a través de la Ley 18.450, donde el Estado bonifica el costo de los estudios, construcción y rehabilitación de obras de riego.

El 15 de abril es el único día que se abre el sistema para postular.

Este concurso es para obras civiles en la zona centro tales como: mejoramiento de obras civiles de conducción extrapredial (como revestimiento de canales existentes) o cualquier obra que tenga pérdidas por conducción con o sin telemetría, donde se pueden beneficiar: organizaciones de pequeños usuarios Indap, organizaciones de pequeños usuarios y organizaciones de usuarios (todo tipo, constituidas o en vías).

Para **más información**

“Ingeniería de conexión de canales rivera norte del Aconcagua Bocatoma Unificada”

La Junta de Vigilancia tiene un gran proyecto que está trabajando con la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) que es la **Bocatoma Unificada de los canales de la primera sección del Aconcagua**.

Este proyecto sólo llega hasta la entrada de cada canal, por lo tanto, a través de los fondos CORFO, para proyectos de pre inversión de riego (PIR), la junta logró recursos para poder financiar obras de ingeniería de conexión a esta bocatoma de siete *Canales de la Rivera Norte del Aconcagua* (San Miguel, Quilpué, Ahumada, Montenegro, Herrera, Estanquera y El Sauce).

Matías Johansen, consultor de Más Recursos Naturales, señaló que “el objetivo es desarrollar la ingeniería necesaria de conexión de los canales a esta nueva obra que es la bocatoma unificada y poder hacer una descripción al interior de cada canal, indicando las obras de modernización necesarias en cada caso, por ejemplo, posibilidad de ser presurizado y usar telemetría para la medición de caudales”.

Decreto de escasez

El 5 de marzo se recibió nuevamente un oficio firmado por el ministro de Obras Públicas que declaró zona de escasez a las comunas de San Felipe, Panquehue, Llay-Llay, Limache y Concón; todas de la V Región, por un periodo de seis meses.